

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis nilai sosial dalam novel *Imperfect: A Journey To Self-Acceptance* karya Meira Anastasia, dapat disimpulkan bahwa pembelajaran sastra dalam novel tentang nilai-nilai sosial yang memiliki berbagai prinsip, anggapan maupun keyakinan yang berlaku dalam suatu masyarakat. Sastra hadir dan berkembang di lingkup masyarakat, yang mana setiap individu merupakan makhluk sosial yang hidup saling berdampingan serta berinteraksi. Tidak jarang interaksi antara individu maupun kelompok dapat berbagi nilai-nilai sosial. Adapun nilai-nilai sosial yang terdapat dalam novel *Imperfect: A Journey To Self-Acceptance* karya Meira Anastasia:

Pertama, nilai kasih sayang merupakan simbol kehidupan yang mesra, damai, dan tenang. Dengan adanya kasih sayang manusia dapat berkembang dan juga hidup dalam suasana kebahagiaan. Kasih sayang merupakan sikap hati dan akhlak mulia yang sangat perlu ditanamkan di setiap kalangan. Nilai kasih sayang terdiri atas nilai kemanusiaan, *filantropisme*, *altruisme*, dan pada diri sendiri.

Kedua, nilai tanggung jawab adalah dimana keadaan wajib untuk menanggung segala sesuatu yang sudah menjadi pertanggung jawaban. Tanggung jawab merupakan sikap seseorang yang secara sadar, berani, mau mengakui apa yang dilakukan, dan mengambil resikonya. Nilai tanggung jawab terdiri atas nilai tanggung jawab kepada keluarga, masyarakat, kepada Tuhan, dan pada diri sendiri.

Ketiga, Nilai keserasian hidup merupakan menyamakan atau menyesuaikan diri dalam kehidupan bersosial agar tercipta hubungan yang indah antar masyarakat. Nilai keserasian terdiri atas nilai keadilan, toleransi, dan kerja sama.

B. Saran

Setelah melakukan analisis mendalam mengenai analisis konflik sosial dalam novel *Imperfect: A Journey To Self-Acceptance* karya Meira Anastasia, maka yang menjadi saran peneliti adalah sebagai berikut:

1. Bagi Pembaca

Penelitian ini dapat dijadikan sebagai masukan atau acuan bagi pembaca yang berminat untuk melakukan penelitian lebih lanjut mengenai sastra terutama karya sastra novel dan analisis nilai-nilai sosial dalam novel.

2. Bagi Mahasiswa

Penelitian ini dapat dijadikan masukan ataupun acuan bagi mahasiswa yang berminat untuk melakukan penelitian lanjut mengenai sastra. Analisis nilai-nilai sosial yang terdapat dalam novel *Imperfect: A Journey To Self-Acceptance* Karya Meira Anastasia.

3. Bagi Pendidikan

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan gambaran bagi guru dalam mengajarkan materi apresiasi sastra, khususnya mengenai nilai-nilai sosial di imajinasikan pengarang dalam bentuk karya sastra. Selain itu penelitian ini juga dapat dijadikan sebagai referensi sekaligus perbandingan dengan penelitian lainnya yang sejenis sebagai bahan ajar di sekolah dan pendidikan.

4. Bagi Peneliti

Penelitian ini dapat mengembangkan wawasan dan pengalaman dalam menganalisis karya sastra dan hasil penelitian ini dapat dijadikan dan digunakan sebagai bahan perbandingan, khususnya dalam permasalahan yang akan dibahas yang berkaitan dengan analisis nilai-nilai sosial dalam novel.

5. Bagi IKIP-PGRI Pontianak

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi pertimbangan untuk diterapkan dalam dunia pendidikan yang ada di IKIP PGRI Pontianak sebagai solusi terhadap permasalahan pendidikan yang ada.